

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

07 de marzo de 2022

1

Gas LP vuelve a aumentar en todo el territorio nacional

El alza en los precios internacionales de los energéticos pegará la próxima semana en el costo del gas LP en todo México.

La Comisión Reguladora de Energía (CRE), dio a conocer los precios aplicables en el gas Licuado de Petróleo (LP) respectivos a la semana del 6 al 12 de marzo del presente año para las 48 regiones en la que dividió el país.

“La publicación de los precios máximos aplicables de gas LP, objeto de venta al Usuario Final se establece de conformidad al acuerdo A/024/2021”, informó el regulador.

El [acuerdo número A/024/2021 del regulador energético](#) que establece la regulación de precios máximos de gas licuado de petróleo objeto de venta al usuario final, en cumplimiento a la Directriz de emergencia para el bienestar del consumidor de gas licuado de petróleo, emitida por la Secretaría de Energía, con la finalidad de proteger los intereses de los usuarios finales.

El precio del gas acumula dos semanas consecutivas con importantes incrementos en el valor del energético, el precio máximo del energético en la Ciudad de México para la próxima semana, será de 12.82 pesos por litro y 23.74 pesos por kilo.

El precio más caro para el energético se ubica en San Quintín, en Baja California, donde el precio máximo alcanza los 29.05 pesos por kilo.

De acuerdo con la lista de precios máximos publicados por la CRE, en la Ciudad de México el precio pasará de 22.90 a 23.74 pesos por kilogramo con IVA.

En Tijuana el precio pasará de 23.60 a 24.84 pesos por kilogramo. OGM

Estados Unidos acepta diferencias con México en el sector energético

El gobierno de Estados Unidos acepta que tiene diferencias con México con relación al trato a inversionistas en el sector energético.

La administración del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aceptó que tiene algunas diferencias con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Las diferencias son principalmente en el trato que han recibido los inversionistas norteamericanos, sobre todo en el sector energético.

“Si eres una empresa estadounidense que está viendo el impacto real de algunas de las políticas del gobierno mexicano, hay un sentido de urgencia detrás de la respuesta y, a veces, existe un llamado para que seamos mucho más vocales y agresivos cuando se trata de este tipo de problemas”, dijo Juan González, director del Consejo de Seguridad Nacional para el Hemisferio Occidental, en entrevista con Americas Quarterly.

El gobierno de Estados Unidos ha expresado recientemente sus preocupaciones sobre la reforma eléctrica propuesta por el titular del ejecutivo y que está por discutirse en el congreso.

Además, empresas norteamericanas, congresistas y senadores de ambos partidos han expresado en múltiples cartas a la administración Biden su preocupación por el trato preferencial que reciben Pemex y CFE, lo cual constituye una violación al TMEC.

Funcionarios de alto nivel de la administración de Joe Biden han visitado el país para conocer las implicaciones que tendría dicha reforma en caso de aprobarse en los términos planteados por el presidente mexicano. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

07 de marzo de 2022

Brent cotiza por arriba de 130 dólares

2

El precio del Brent gana más de 10% debido a la posibilidad de que se sancionen las exportaciones de petróleo y gas de Rusia.

El precio del barril de Brent gana 12.17 dólares, el equivalente a 10.31% en los mercados internacionales para cotizarse en estos momentos en 130.20 dólares por barril.

Mientras que el WTI de Estados Unidos gana 8.98 dólares, el equivalente a 7.76% para cotizarse en 124.66 dólares por barril.

Estados Unidos y sus socios europeos están estudiando la posibilidad de prohibir las importaciones de petróleo ruso, declaró el domingo el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, pero subrayó la importancia de mantener un suministro estable de crudo a nivel mundial.

“Ahora estamos en conversaciones muy activas con nuestros socios europeos sobre la prohibición de la importación de petróleo ruso a nuestros países, mientras que, por supuesto, al mismo tiempo, se mantiene un suministro global estable de crudo”, dijo Blinken en una entrevista en el programa “Meet the Press” de la NBC.

Blinken, que se encuentra en la actualidad de viaje por Europa para coordinarse con los aliados contra la invasión rusa de Ucrania, añadió que el sábado habló de las importaciones de petróleo con el presidente Joe Biden y su gabinete.

Los comentarios de Blinken se produjeron mientras los precios del petróleo se han disparado en la última semana después de que Estados Unidos y sus aliados sancionaran a Rusia tras su invasión de Ucrania. OGM

Cheiron y Pemex invertirán 862 mdd en desarrollo de Cárdenas – Mora

La CNH autorizó a Cheiron y Pemex la modificación del plan de desarrollo para el contrato Cárdenas-Mora en Tabasco.

El órgano de Gobierno de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó de la modificación a la Petrolera Cárdenas Mora (Cheiron y Pemex) el plan de desarrollo para la extracción, con respecto al contrato CNH-A3.Cárdenas-Mora/2018.

Se trata de un contrato para la extracción de hidrocarburos, en la modalidad de licencia, el cual Inició producción al principio de los años 1980, y actualmente se encuentra en su cuarta etapa de desarrollo.

El área contractual, con una superficie 168.14 kilómetros cuadrados, se localiza en el municipio de Cárdenas, Tabasco, a 55 kilómetros al oeste de la ciudad de Villahermosa.

La modificación al plan de desarrollo se justifica debido al cambio en la estrategia de desarrollo derivado de la variación en el volumen de hidrocarburos a producir en un año, así como a cambios técnico-económicos en el plan vigente.

El operador presentó dos alternativas de desarrollo, eligiendo la “Alternativa 1”, que es la que propone mayor rentabilidad y menor gasto de operación.

En el periodo 2022-2043, el alcance del plan plantea recuperar un volumen de 30.91 millones de barriles de aceite y 68.42 mil millones de pies cúbicos de gas.

Lo anterior, con una actividad en pozos, consistente en llevar a cabo dos perforaciones y terminaciones, siete reparaciones mayores, 19 reparaciones menores, y la construcción de seis ductos.

La inversión total del plan de desarrollo aprobado por el regulador es de 862.97 millones de dólares, de los cuales destinará el 85.46% para la producción, 9.22% para el desarrollo, y 5.32% para abandono. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

07 de marzo de 2022

3

Regresa subsidio del 100% a gasolina regular

Hacienda publicó en la tarde noche de ayer los estímulos fiscales para la gasolina y diesel en un intento por controlar el aumento de precios.

Este viernes la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó hoy en el [Diario Oficial de la Federación \(DOF\)](#) el estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para los combustibles del 5 al 11 de marzo de 2022

Para aumentar la recaudación del Gobierno Federal, Hacienda decidió incrementar este año el porcentaje de impuesto al IEPS en más del 7% que los consumidores pagan en estaciones de servicio por cada litro de gasolinas adquiridas en estaciones de servicio en el país.

Debido al conflicto entre Rusia y Ucrania, el precio internacional de los combustibles alcanzaron niveles no vistos desde 2014. Por ello, el gobierno federal publicó un decreto en el que se estable un estímulo complementario.

De acuerdo a la publicación del DOF, durante la tercera semana de febrero, el estímulo fiscal para la gasolina de menos de 92 octanos [aumentará de 5.4421 a 5.4917 pesos](#), acumulando 56 semanas con apoyo del Gobierno Federal para intentar controlar el aumento en el valor, luego de que los precios internacionales de las gasolinas se incrementaran desde los primeros meses del año pasado.

En la semana que inicia mañana este combustible recibirá un apoyo de 100%, el equivalente a 5.4917 pesos, con lo cual, los consumidores pagarán cero pesos de IEPS por cada litro de combustible adquirido en estaciones.

Para la próxima semana, el combustible de mayor octanaje (Premium), tendrá un apoyo de 97.14% el equivalente a 4.5049 pesos por litro, por lo que ahora los usuarios deberán de pagar 0.1326 pesos de impuesto por litro, acumulando 43 semanas con subsidio.

El diesel, por otra parte, acumula 54 semanas consecutivas con apoyo por parte del Gobierno Federal, por lo que ahora los automovilistas recibirán un descuento de 100% el equivalente a 6.0354 pesos por cada litro adquirido en estaciones de servicio del país, para pagar cero pesos de impuesto por cada litro.

Mientras que las cantidades por litro de estímulos complementarios aplicables a los combustibles automotrices durante esta semana son de 0.8716 para la gasolina regular, cero pesos para la premium y de 0.6001 para el diesel

El Gobierno Federal ha tenido que recurrir al estímulo fiscal para contener el incremento en los precios internacionales de los combustibles debido a las restricciones en la oferta de crudo y el aumento en la cuota del IEPS que pagan los consumidores, la cual fue autorizada por el congreso este año.

Hoy el promedio nacional de la gasolina Regular es de 21.13 pesos por litro y de 23.11 pesos por litro para la gasolina Premium, mientras que el Diesel se ubica en 22.57 pesos por litro. OGM



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

07 de marzo de 2022

4

Pemex perforará en Tabasco el pozo Tiribish-1EXP

Pemex espera encontrar recursos prospectivos por 27 millones de barriles de petróleo.

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó a Pemex Exploración y Producción (PEP) la solicitud para realizar la perforación del pozo exploratorio terrestre Tiribish-1EXP.

Tiribish-1EXP está considerado en el escenario incremental del plan de exploración, aprobado por el regulador el 11 de enero de 2022, correspondiente a la asignación AE-0142-2M-Comalcalco.

El objetivo geológico del pozo se encuentra en el cretácico superior.

Se tiene, como programa, perforar en una trayectoria tipo "J" hasta 5,963 – 6,108 metros verticales.

El hidrocarburo esperado es gas y condensado de 42 grados API.

Los recursos prospectivos se estiman en 27 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, con una probabilidad de éxito geológico es del 30%.

Los programas de perforación, terminación, y abandono del pozo contemplan en total 135 días: 101 días para la perforación (del 13 de abril al 22 de julio del 2022), 22 días para la terminación (del 23 de julio al 13 agosto del 2022), y 12 para el abandono (del 14 al 25 de agosto del 2022). OGM

Autorizan a Pemex perforar en costas de Tabasco el pozo Teekit-2001EXP

Pemex espera encontrar recursos prospectivos por 55 millones de barriles de petróleo.

El órgano de gobierno de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó la solicitud de Pemex Exploración y Producción (PEP) para realizar la perforación del pozo exploratorio en aguas someras Teekit-2001EXP.

El pozo exploratorio en aguas someras Teekit-2001EXP, está considerado en el escenario base del plan de exploración, aprobado por la CNH el 11 de enero de 2022, correspondiente a la asignación AE-0153-M-Uchukil.

Los objetivos geológicos del pozo se encuentran en el cretácico, en el intervalo 5,430-5,730 metros verticales, y el jurásico, 5,880 -36,530 metros verticales respectivamente.

Se tiene, como programado, perforar en una trayectoria tipo "J" hasta 6,530 – 6,584 metros verticales.

El hidrocarburo esperado por Pemex es aceite de 33 grados en el cretácico y de 40 grados en jurásico.

Los recursos prospectivos se estiman en 55 millones de barriles de petróleo crudo equivalente con una probabilidad de éxito geológico es del 27%.

Los programas de perforación y terminación del pozo contemplan en total 223 días: 161 días para la perforación (del 19 de marzo al 26 de agosto del 2022), y 62 días para la terminación (del 27 de agosto al 27 octubre del 2022). OGM



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

07 de marzo de 2022

5

Precio del petróleo Brent se acerca a los 140 dólares por barril

Poco después de la apertura de las transacciones electrónicas, el Brent del Mar del Norte para mayo, el contrato de referencia, subió a 139.13 dólares, cerca del récord de 147,50 dólares alcanzado en julio de 2008.

El **precio del barril** de petróleo de referencia **Brent del Mar del Norte** abrió las operaciones electrónicas de este domingo cerca de los 140 dólares por barril. El crudo se cotizó en 139.11 dólares por unidad, impulsado por el conflicto en Ucrania y la parálisis casi completa de las exportaciones de petróleo ruso.

Lo anterior representa que el crudo se ubicó 7.5 dólares por debajo del nivel alcanzado en 2008, cuando se ubicó en 147.5 dólares la unidad.

Posteriormente, el precio del crudo bajó hasta los 130 dólares por unidad, mientras que los futuros del West Texas Intermediate (**WTI**), petróleo de referencia en América, se comercializó en 125 dólares la unidad.

En el mercado electrónico, el precio de los energéticos se incrementaron debido, principalmente por el embargo a Rusia impuesto por Estados Unidos y Occidente. Rusia es el tercer productor de petróleo y gas más importante del mundo.

Poco después de la apertura de las transacciones electrónica, el precio del petróleo **WTI** subió 8.31% o 10.76 dólares la unidad para ubicarse en 126.34 dólares la unidad.

Estados Unidos está analizando prohibir las importaciones de petróleo de Rusia.

El jefe de la diplomacia estadounidense, Antony Blinken, declaró el domingo que Estados Unidos y la Unión Europeo conversaban "muy activamente" sobre la posibilidad de [prohibir las importaciones rusas de petróleo](#) en respuesta a la invasión de Ucrania.

Aunque el petróleo ruso está por ahora exento de sanciones, se ha quedado prácticamente sin compradores. [Shell](#) fue uno de los únicos que se atrevió a hacerlo esta semana.

"Dejen de comprar petróleo ruso", reclamó el domingo en la cadena *CNN* el ministro ucraniano de Relaciones Exteriores, Dmytro Kuleba, en reacción a la compra de 100,000 toneladas de petróleo ruso por parte de **Shell**. El Economista

Petróleo tiene su mejor semana desde abril de 2020

El conflicto bélico entre Rusia y Ucrania causó un rally en el mercado petrolero, pues **en una semana, el valor del hidrocarburo se expandió más de una quinta parte, marcando su mejor semana desde los primeros siete días de abril de 2020.**

El **West Texas Intermediate** acabó la semana con un **incremento de 26.52 por ciento**, pues el barril acabó en 115.84 dólares por barril, mientras que al final de la jornada de este viernes, **el Brent concluyó en 118.9 dólares, un monto 21.41 por ciento superior al viernes de la semana pasada.**

Mientras tanto, la **Mezcla Mexicana de Exportación** **cerró la semana en su mejor nivel desde el 14 de febrero de 2013**, al ubicarse en 110.02 dólares por barril.

La escalada en el conflicto entre Rusia y Ucrania, así como las sanciones provenientes del mundo occidental han presionado al alza el precio del hidrocarburo.

Un factor adicional que afectó la cotización del petróleo fue que **en el Senado de los Estados Unidos analizan impulsar sanciones sobre las exportaciones energéticas de Moscú, de acuerdo con la agencia Bloomberg.**

Sin embargo, **Washington ha tomado cautela para establecer este tipo de sanciones, pues esto podría desembocar en un incremento en el precio internacional de los hidrocarburos.**

"Sin embargo, los problemas en los suministros petroleros comienzan a parecerse a las perturbaciones observadas desde la guerra del Golfo Pérsico", señaló Gabriela Siller, analista de Banco Base.

La especialista espera que el mercado siga mostrando volatilidad, precisamente por las interrupciones en el flujo del petróleo y las acciones que puedan tomar los gobiernos de Europa y Estados Unidos para limitar las presiones inflacionarias. En este sentido, pronosticó que **el precio del WTI pueda fluctuar entre 98 y 120 dólares por barril durante la semana entrante. EAD**

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

07 de marzo de 2022

6

Estados Unidos y Europa analizan el prohibir las importaciones de petróleo ruso: Antony Blinken

"Ahora estamos en conversaciones muy activas con nuestros socios europeos sobre la prohibición de la importación de petróleo ruso a nuestros países, mientras que, por supuesto, al mismo tiempo, se mantiene un suministro global estable de crudo", dijo el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken.

Estados Unidos y sus socios europeos están estudiando la posibilidad de prohibir las [importaciones de petróleo ruso](#), declaró el domingo el secretario de Estado estadounidense, **Antony Blinken**, pero subrayó la importancia de mantener un suministro estable de crudo a nivel mundial.

"Ahora estamos en conversaciones muy activas con nuestros socios europeos sobre la [prohibición de la importación de petróleo ruso](#) a nuestros países, mientras que, por supuesto, al mismo tiempo, se mantiene un suministro global estable de crudo", dijo Blinken en una entrevista en el programa "Meet the Press" de la NBC.

Blinken, que se encuentra en la actualidad de viaje por Europa para coordinarse con los aliados contra la invasión rusa de **Ucrania**, añadió que el sábado habló de las **importaciones de petróleo** con el presidente **Joe Biden** y su gabinete.

Los comentarios de Blinken se produjeron mientras los precios del petróleo se han disparado en la última semana después de que **Estados Unidos** y sus aliados sancionaran a **Rusia** tras su invasión de Ucrania.

La Casa Blanca impuso sanciones a las exportaciones de tecnologías a las refinerías rusas y al gasoducto **Nord Stream 2**, que nunca se ha puesto en marcha.

Hasta ahora no ha apuntado contra las exportaciones de petróleo y gas de Rusia, ya que el gobierno de Biden evalúa las repercusiones en los mercados mundiales y en los precios de la energía en Estados Unidos.

Al preguntársele si Estados Unidos ha descartado prohibir de forma unilateral las importaciones de petróleo ruso, Blinken dijo: "No voy a descartar tomar medidas de una manera u otra, independientemente de lo que hagan, pero todo lo que hemos hecho, el enfoque comienza con la coordinación con aliados y socios".

Los estadounidenses son, con diferencia, los mayores consumidores de gasolina del mundo, gracias a sus grandes autos, las largas distancias y el escaso **transporte público** en muchas zonas, por lo que el aumento de los **precios de la gasolina** ha sido tradicionalmente un veneno político para sus gobernantes.

Los precios de la gasolina en Estados Unidos tocaron el domingo su máximo desde 2008. La media nacional del galón alcanzó los 4.009 dólares, según la AAA, lo que supone el nivel más alto desde julio de 2008. Los consumidores están pagando 40 centavos más que hace una semana, y 57 centavos más que hace un mes. El Economista

